2 · 19府民集会

クでの、3氏の発言を掲載する。

のスコアカード―複式簿 保険医会館で「医院経営

話題となっている東芝の

また、宇治田氏は、今

最後のセーフティーネット

008年の指数と2011年の

指数を、それぞれ異なる計算式

で算出した数値を比べるという

は、1 mと1坪を、単位換算せ

で算出している。異なる計算式

涉

について解説し、資産と 例を用いて「債務超過」

労省が生活保護基準を引き下げ

ずにそのまま単純に比較するよ

つなものであり、意味がない。

「▲4・78」この数字は、厚

2・19府民集会(関連1面)リ

現行でも助成は不十分 要包目

大阪府歯科保険医協会 戸井逸美

4%と半数近い学校にい 足に噛むことも出来ない なっています。また、満 ちの65・3%が未受診に 診と診断された子どもた 校歯科治療調査結果で 府内小中高等学校の45・ は、学校歯科検診で要受 口腔崩壊の子どもたちが

ます。推計すると口腔崩

ん。しかし、子どもたち います。今でも制度が不 どもたちが取り残されて り、多くの口腔崩壊の子 を無くせるとは言いませ 全ての未受診や口腔崩壊 医療費助成の拡充だけで 十分なのです。もちろん 多数の歯科未受診があ

は、子どもたちの健康の がお金の心配なく受診で きる環境を整備すること 最低限の保障です。

せん。連帯と協力でこう るやり方も絶対に許せま 維持とし、老人や障がい 者だけに負担を押し付け 親家庭の助成だけを現行 ね返していこうではあり した大阪府のやり方を跳 今回の乳幼児やひとり

-6年11月に実施した学 私たち歯科協会が20

> す。 2700人を超えていま 壊の子どもたちが府内で

ませんか。

思子と私の命を支えた

新日本婦人の会大阪府本部 中原美江

覚えています。改めて制 費が4万数千円と言わ 度のありがたみを実感し 費助成の対象から外れ、 コーナーへ走ったことを れ、病院内のキャッシュ 人院した時のこと。治療

す。小学生になって医療 高校3年の息子がいま 小学4年生で夫が病死

社会参加の

後退まねく

NPO法人おおさかちゅうぶ

山下大祐

受診しています。

毎月、複数の医療機関を

分を数カ月に一度申請

、償還払いをしてもら

今は、上限額を超えた

病気を抱えているので、

たち夫婦も、いくつもの

でしょうか。

生局による指導・監査が

社保研究部は、近畿厚

厳しさを増すなか、一昨

日、ヘルパーを利用しな

ければ生活できません。

と、と前を向くことがで 夫。早く元気にならない きました。 で治療費は1千円で大丈 たが、助成制度のおかげ 配事がいろいろありまし んな時、私に病気が見つ 費助成を受けました。そ に。子どもや仕事など心 ひとり親家庭の医療 手術をすること 対に許せません。大阪の 速道路建設にお金をつぎ 言いながら、カジノや高 ほど大切なものはないの い。当たり前ですが、命 込もうとしています。絶 木来と命を守るため、

大阪府はお金がないと

第53回定期総会

暮らしと命を支えてきて この制度は息子と私の

力でがんばります。

全

社保研究部

見直しなんてとんでもな くれた大切なものです。

医院経営のポイントを 解説する宇治田氏=1 月28日、保険医会館

経営セ ミナー開く

る財務諸表をとりあげ、 また、企業が公表してい との重要性を強調した。 負債のバランスをとるこ

る。デフレにより、2008年 る根拠として挙げた数字であ

投資情報などとの関係を

医院経営のポイントを解説

からキャッシュフローを 重要だ」として、決算書 の流れを把握することも

省のいう「デフレ調整」による生

いう理屈である。これが、厚労

活保護基準の引き下げである。

に、電気製品を除いて計算して 際に、厚労省の計算方式を前提 算に大きく反映させている。実 格下落率を過大評価し、物価計

つかむコツを説明した。

経税部

要性を再認識した」との

簿記を学び、自院の経営

参加者からは、「複式

状態を正確に把握する重

感想が寄せられた。

(港区・冨本昌之)

帯同弁護士団検討会の様子

リーズ」を掲載し、間違 険医新聞で毎月「社保シ ることを伝えてきた。 身も守る最大の武器にな 載が保険医の生活と経営 催し、日々の診療録の記 を開催するとともに、保 を守り、個別指導やトラ ノルに遭遇した際には自 年に数回、社保講習会

項を説明した。 いく上で重要な事

合には、FAXニュース

を提供してきた。

会員からの相談や情報

上げてきた。日常的な社 いやすい事例などを取り り、信頼できる組織とな るように取り組みをすす

減を検討する際のポイン 考え方を解説。経費の節 係や、固定費と変動費の 税部員)を迎え、15人が 計算書の売上と費用の関 (大阪市中央区開業・経 宇治田氏はまず、損益 減価償却費の適性 る固定費と変動費 意点、費用におけ を判断する上の注

定した経営をしていくた

わかりやすく説明。「安

生活保護世帯の物価が4・78% から2011年までの3年間で

いる点である。そもそも、物価

が実態以上に大きく反映されて

3つ目は、電気製品の下落率

は品目によってその動向が異な

るが、厚労省は、電気製品の価

めに、自院のキャッシュ

ら、保護費を減額してもよいと 下落し、生活費も減ったのだか

催。講師に宇治田竜一氏 マに経営セミナーを開

記を身につけよう」をテ

の割合の捉え方な ど医院を経営して

る。とりわけ会員にすば ルールの周知に努めてい 例に対応し、会員に算定 保の相談、返戻や減点事 やく情報発信が必要な場

とが協会理念の基礎とな 医の経営と生活を守るこ 正確な情報発信で、保険 かけている。情報収集と けて厚生労働省にも働き ルの不合理是正や、長期 をもとに、保険算定ルー 療報酬の引き上げを要望 に低く抑えられてきた診 し、「か強診」廃止に向

ような問題がある。 統計上の問題点

する際、ラスパイレス式とは異 省は、2008年の指数を算出 算出している。ところが、厚労 式統計を扱う総務省統計局は、 である。 抱えた計算式をあえて用いたの なる計算式、しかも、物価の下 標準の計算式を用いて、物価を ラスパイレス式と呼ばれる世界 式を用いた点である。政府の公 落率が大きくなるという問題を 1つ目は、極めて特異な計算

由に、生活費が削られたのであ

えない電気製品の価格下落を理

生活保護世帯は、自分たちが買

関係だったのである。いわば、 価格急落は、生活保護世帯に無

ていない点である。厚労省は、2 2つ目は、計算式が統一され



労省が専門家や総務省統計局に と、物価(消費者物価指数)の 相談せずに、独自に生み出した 下落率は2・26%しかない。 する標準的な計算方法を用いる 数字である。そのため、以下の ▲4・78」という数字は、厚 しかし、総務省統計局が採用 よ

厚労省に る

あったが、そもそも生活保護世

いては、2010年の地デジ移

も、価格が急落したテレビにつ

買えず、 その物価下落は、 生活 は、高価な電気製品をほとんど ない。しかし、生活保護世帯 みると、下落率は0・69%しか

!何の影響も与えない。中で

行による買い替え需要の影響が

帯等には、チューナーが無償配

巾されており、テレビを買い替

える必要はなかった。 テレビの

基準引き下げが目的

う「デフレ調整」も、まさに を賑わせているが、厚労省のい 装」などの「偽装」問題が世間 ざるを得ない。近年、「産地偽 活保護基準を引き下げる目的 法では物価下落率が異常に大き で、「物価偽装」をしたと言わ くなってしまう。厚労省は、生 物価偽装」である。(つづく) このように、厚労省の計算方

(弁護士・清水亮宏)

の二人暮らしです。毎

必要な人も多いです。私

れば、どうすればよいの り出費が増えることにな

社会参加を後退させかね

診療守る心強いパ

見直し計画は障害者の

ません。絶対に反対です。

持病で定期的な通院が

私は身体障害者の妻と

場合が少なくありませ

済的に困難を抱えている

療をやめれば、心も体も しまいます。しかし、治

っています。もし、今よ

しんどくなることはわか

くなってしまいます。 請しなければ生活できな う。毎月、償還払いを申 ち出しが増えるでしょ 限が上がれば、毎月の持

見交換している。会員に

指導対策講習会を開

に関する情報をもとに意 会や弁護士団と個別指導 に、日弁連意見書の学習

よりも就労が難しく、経

私たち障害者は健常者

診を減らしたいと考えて

ため、できることなら受

今でさえ出費を抑える

っています。いまより上

個別指導を許さないため 保険医の人権を無視した 同弁護士団を結成した。 年、医科協会と合同で帯